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番町地区タウンミーティングでいただいた意見等と市の回答 

☆ 項 目 意 見 の 内 容 
対応可能性と 

対応時期 

対応策または 

不可能な理由等 
担当課 

1 

中心市街

地 

あれだけのスペースの大街道を道

路だけに使うのはもったいない。

コミュニケーションの広場と考え

て、憩いの場、賑わいの場とする

べく道路を廃止して公園化したら

どうか。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

大街道は、交通規制により歩行者用道路と

なっています。 

現在、大街道と銀天街の商店街振興組合で

構成される株式会社まちづくり松山と松山市

が、道路の維持管理に関する協定を結び、中

心市街地の活性化を図るため、民間の創意工

夫を生かした様々なイベントが行われていま

す。 

現在、市道廃止の予定はありませんが、ご

意見を参考に、いっそうの有効活用について、

地域の皆さんと協議をしていきたいと思いま

す。 

道路管理課 

窪田 勝彦 

948-6473 
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花園町通り 花園町について 

①イチョウの木は枝を剪定しすぎ

だと思う。イルミネーションは、

点灯期間を短くしてもっと豪華に

しては。 

②出店を増やしてほしい。 

③トイレを設置してほしい。 

 

■可 能 

□対応済 

□今年度中 

■次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

花園町のイチョウは、戦後に植樹してから

成長し、倒木の危険性や通行車両への影響が

でてきたため、交通の安全確保とイチョウの

健全な生育を目的として、平成 25年 2月に剪

定を行いました。剪定の程度について、多く

のご意見をいただきましたので、今後は十分

留意していきたいと考えています。 

イルミネーションや出店の実施方法、仮設

トイレの設置については、今後、地元の皆さ

んや関係機関等から、衛生面も含めご意見を

いただきながら、検討したいと考えています。 

 

道路管理課 

岡田 拓也 

948-6478 

観光・国際交流課 

大西 孝史 
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3 

自転車 通学路で歩道と自転車道の区別が

つきにくい箇所はわかりやすくし

てほしい。また歩道に放置自転車

があって歩きにくいので、駐輪対

策をしてほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

自転車は車の一種ですので、車道を走るこ

とが原則です。 

松山市では、平成 25年の 8月に「松山市自

転車ネットワーク計画」を策定して、自転車

が走るところをカラー舗装するなど、今の道

路を有効に活用して自転車が安全で快適に走

れるように整備することにしていて、市の中

心部や自転車が多く走るところから、優先順

位を決めて取り組む予定にしています。 

放置自転車については、駐輪場をつくった

りしながら、放置された自転車を巡回整理し

たり、放置自転車の警告や撤去を行っていま

す。 

総合交通課 

松田 博 

948-6846 

喜安 祥隆 

948-6421 

4 

自転車 花園町通りでは、小学生の自転車

はどこを通行すればよいのか。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

自転車は車道の左側を走ることが原則です

が、花園町通りの歩道は、自転車で通行して

もよいことになっていますので、歩行者に十

分に注意して通行してください。 

なお、花園町通りで車道を走る場合には、

副道の左側を走ってください。 

総合交通課 

喜安 祥隆 

948-6421 

5 

道路整備 一方通行の道路で右側に白線が引

かれている箇所があるが、左側に

統一するべきではないか。（野本記

念病院の南側あたりの一方通行） 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

ご指摘の道路について、担当職員が調査し

たところ、多くの区間では車両進行方向に向

かって右側に白線が引かれていました。 

これは、歩行者が右側通行であることを明

示しているものですが、今後、左側にも白線

を設置できないか、警察と協議しながら検討

していきたいと考えています。 

道路管理課 

岡田 拓也 

948-6478 

6 

学校 番町小学校のトイレについて 

①数を増やしてほしい。 

②きれいにしてほしい。 

③全部洋式にしてほしい。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

南校舎のトイレは平成 22年度に実施した耐

震化工事に合わせて全面改修・洋式化をして

います。 

今後、北校舎や本館（西校舎）の補強工事

学習施設課 

宇都宮 和史 

948-6585 



 

3 

④男女別にしてほしい。 

 

■検討中 

□不可能 

□その他 

を行いますので、その際に、全面改修・洋式

化を実施する予定ですが、校舎全体のスペー

スが限られていますので、トイレの増設は難

しい状況です。 

体育館前のトイレを男女別にすることにつ

いては、学校からの要望を踏まえ、現地調査

を行い、検討したいと考えています。 

7 

学校 番町小学校の北校舎と南校舎を 3

階でつなげて行き来ができるよう

にしてほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

松山市では、現在、小中学校と公民館の耐

震化の工事を最優先に取り組んでいます。 

そのために、今、北校舎と南校舎を 3階で

つなげて行き来ができるようにすることは難

しいのですが、将来的に、校舎の建替えや増

築をするときには、校舎をつなぐことができ

ないか検討したいと思います。 

学習施設課 

宇都宮 和史 

948-6585 

8 

環境 カラスの糞で道路が汚い。カラス

がとまらないようにしたり、電線

をのけてほしい。 

 

■可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

カラスのフンの被害がひどい場所について

は、これまでも、電柱・電線を所管している

四国電力や NTT、愛媛 CATV に依頼して、カラ

スが止まれないように対策をしてきました。

今後も同じように対応させていただきますの

で、施設管理者に直接ご相談いただくか、環

境事業推進課（948-6434）にご連絡ください。 

四国電力（941-6111） 

NTT（934-1290） 

CATV（943-5004） 

道路から電線をなくす電線類の地中化は、

多くの市民や観光客が集まる中心市街地や道

後温泉本館周辺の主な道路で順次、整備を進

めています。 

番町小学校の近くでは、二番町通りの大街

道商店街から東堀端の国道 11号までの区間で

平成 28年度までの完成を目指して事業に取り

環境事業推進課 

泉 正三 

948-6434 

 

道路建設課 

田井 理仁 

948-6476 
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組んでいます。 

9 

安全安心 酒に酔った人やホームレスの人を

登校時に見かける。不安なので巡

回してほしい。 

 

■可 能 

■対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

ホームレスの人には、定期的に状況を調査

して生活保護制度の説明や、松山市が借り上

げているアパートへの入居など、家で生活で

きるよう支援しています。 

今後も、警察等関係機関との協力も得なが

ら定期的に巡回を行い、状況を確認すること

にしています。 

お酒に酔った人などをみて、怖いなと感じ

たら、近くの交番や警察署に連絡をしてもら

うようにお願いします。 

生活福祉業務第 1課 

川口 啓二 

948－6392 

生活福祉業務第 2課 

中藤 敏也 

948－6771 

市民参画まちづくり課 

村本 実紀 

948-6736 

10 

斎場 食場の斎場のトイレにエアータオ

ルを設置してほしい。 

 

■可 能 

□対応済 

■今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

□その他 

2月 3日に松山市斎場、北条斎場貴船苑のす

べてのトイレの状況を確認しました。 

取り付けスペース、電気配線等検討のうえ、

設置可能箇所については、施工予定です。 

スペースが狭く設置の難しい箇所について

は、ペーパータオルの設置について検討しま

す。 

生活衛生課 

戒田 圭三 

911-1863 

11 

まちづくり 季節の行事や花いっぱい運動など

地区で取り組む楽しい行事がある

といいと思う。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

松山市では、家や地域の緑化を進めるため

に、生垣・庭木などの補助や地域で花壇やプ

ランターを設置する場合の助成、花づくりボ

ランティアの育成などに取り組んでいます。   

また、「緑化市民まつり」「園芸教室」「松山

植木まつりの開催」などの花と緑に触れあう

場づくりにも取り組んでいます。 

このほか、市内の小・中学校を対象に、学

校花壇コンクールや、緑化推進のポスターコ

ンクールなども行っていますので、ぜひ参加

してください。 

公園緑地課 

兵頭 一馬 

948-6854 
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12 

中心市街

地 

商店街に学生が立ち寄って学習で

きたり休めたりするスペースがあ

ればいいと思う。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

現在、学生が立ち寄れる商店街のスペース

として「松山市まちなか子育て・市民交流セ

ンター（てくるん）」があります。 

まちなか図書館や自習スペースがあること

の良さは十分理解していますので、費用や効

果を検討していきたいと考えています。 

地域経済課 

稲田 一範 

948-6548 

 


